

Ein Fest für die ganze Familie

Von Kathrin Krüger-Mlaouhia

Die SZ stellt zusammen, was es zu Ostern an Traditionen wie Feuer, Hasenbesuch, Eiersuchen und Schmaus in der Region gibt.

Bäume und Sträucher sind mit bunten Eiern geschmückt, Meister Langohr hoppelt durchs Gebüsch, die Sonne lädt zum Spazieren ein – Ostern, das liebeliche Frühlingsfest steht wieder vor der Tür. Allerorten locken Veranstaltungen, die für die ganze Familie Spaß und Unterhaltung versprechen.

Osterhase

Meister Lampe alias Dieter Melzer aus Hirschfeld tourt wieder auf seinem Berliner Roller im Plüschkostüm als fahrender Osterhase durchs Land. Seit fast vierzig Jahren ist er zu Ostern der Star in Kindergärten und bei Festen. In diesem Jahr überrascht er bereits am 2. April den Kindergarten Storchennest in Zabeltitz. Am Sonnabend Vormittag kommt er noch einmal an die Kaufhalle Zabeltitz, um beim Ostereinkauf zu helfen. Am Nachmittag ist Melzer gegen 15 Uhr auf Schloss Schönfeld und um 16 Uhr in Adelsdorf auf dem Dorfplatz, wo er ebenfalls Eierchen zu verschenken hat. „Wer mich am Sonntag treffen will, muss mich auf meiner Reise von Hirschfeld über Brößnitz, Blochwitz, Lampertswalde und Strauch abpassen“, sagt Melzer. Um 16 Uhr trifft er wieder in Hirschfeld auf dem Sportplatz ein, wo man auch Blasmusik und Ponykutschfahrten erleben kann. Einen eigenen Osterhasen schickt der Dorfclub Sacka in die Spur. Er erfreut wie jedes Jahr am Sonnabend ab 14 Uhr die Kinder in Sacka und auch in Stölpchen.

Osterfeuer

Ein solches mit Oldie-Party im Hangar bietet erstmalig die Mikoleiczky Event GmbH aus Regis-Breitungen auf dem Flugplatz Großenhain an. Am Ostersonntag wird das Feuer um 19 Uhr angezündet. Dann gibt es Musik der 60er und 70er Jahre zum Tanz bis in den Morgen. Schon am Sonnabend lädt der Reit- und Fahrverein Kalkreuth um 17 Uhr zum Osterfeuer an der Paulsmühle Kalkreuth ein. Dazu wird gegrillt. Schon vorher können Pferdeliebhaber in die Ställe hineinschnuppern und die Anlagen besichtigen. Die Kinder sind bei diesem Tag der offenen Tür zum Ponyreiten eingeladen. Ebenfalls am Sonnabend läutet der Sportverein FSV Ponickau das Osterfest mit einem großen Lagerfeuer ein. Ab 18 Uhr beginnt auf dem Sportplatz das Eiersuchen und Basteln, danach tritt die Feuerwehr in Aktion. Osterfeuer in Weßnitz gibt es wie immer am Gründonnerstag ab 20 Uhr auf dem Festplatz. „Es ist bereits unser achttes Feuer vom Ortsverein Edelweiß in Folge“, sagt Vorsitzender Thomas Proschwitz. Für den Donnerstag laden ebenfalls an brennende Haufen ein: Der Jugendtreff in Rödern (am Steinbruch), der Jugendtreff in Cunnersdorf, der Jugendverein in Naunhof sowie die Feuerwehr in Bieberach.

Für Sonnabend sollten sich alle Ebersbacher und Lauterbacher das Osterfeuer vormerken, dort ebenfalls organisiert von den jeweiligen Jugendclubs. Das größte Feuer der Region wird vermutlich am Sonnabend wieder in Schönborn vom dortigen Jugendclub um 19 Uhr angebrannt. Und schließlich sind Jung und Alt ab 19 Uhr auf den Sportplatz nach Blochwitz eingeladen, um bei Gegrilltem und einem Bierchen beisammen zu sitzen.

Ostermarkt

Zum wiederholten Mal lädt das Hofgut Am Kaltenbach in Welxande zum Ostermarkt für Sonnabend von 9 bis 15 Uhr ein. „Unser buntes Markttreiben bietet Kräuterspezialitäten, Gewürze aus aller Welt, Honig, erzgebirgische Liköre, Fisch, Eis, Korbwaren, Felle“, sagt Lothar Noack. Kinder dürfen natürlich Ostereier suchen und können die Wildschweinfamilie besuchen. Die wartet gespannt auf Nachwuchs. Auch das Damwildgatter ist zur Besichtigung geöffnet.

Einen Vorgeschmack auf die Grillsaison bieten herzhaftere Spezialitäten vom Wild. Im Hofladen gibt es frisch Geschlachtetes, u.a. von Fasane.

Osterschmaus

Lukullus hätte zu Ostern auch in der Gaststätte Kupferberg Großenhain seine Freude. Hier werden Büffelrouladen und Braten aus der Büffelkeule mit Spargel aufgetischt. Das Fleisch stammt von den Wasserbüffeln aus dem Schraden – eine neue Zusammenarbeit, die Familie Riepert ausprobiert.

Osterzauber

Schloss Schönfeld begrüßt alle Gäste am Sonnabend zur Zauberei im Festsaal ab 14.30 Uhr. Dass Langohr auch mit von der Partie ist, wurde bereits weiter vorn gesagt. Das Schlosscafé ist am Sonntag und Montag von 13 bis 16 Uhr geöffnet, es werden Führungen durchs Haus angeboten.

Ostertanz

Das Schützenhaus Großenhain lockt am Sonntag ab 21 Uhr mit der 42. Schützenhaus-Nacht. Versprochen werden fünf Ebenen Musik mit drei DJs und neun Bars. Auch ein Partyzelt wird aufgestellt. Am Sonnabend ist Oster-Singletanz.

.